



# 「和氣」「根氣」「活氣」

11月  
9

西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠

## ○ NIE指定校2年目です

昨年度も学校便りで紹介しましたが2024年と2025年の2年間、西郷義務教育学校はNIE実践指定校になっています。子ども達、保護者の皆さんの中に「NIEって何だっけ?」という疑問をもつ方もいらっしゃると思います。NIEとは「Newspaper(新聞) in Education(教育)」を省略したもので、簡単に説明すると「学校などで新聞を教材として活用したり新聞を使った活動をしたりすること」です。

2025年度のNIE実践指定校は47都道府県で514校あるそうです。全国のNIE推進協議会から推薦を受け新聞協会が指定校を認定します。実践指定校になると、複数社の新聞が学級の数だけ無償で子どもたちに提供されます。本校では9月と11月に毎日5社の新聞をいただきます。

現在の学校教育では、情報活用能力育成のために新聞などの活用を図ることが望まれています。また、最近教育界で聞く言葉「主体的・対話的で深い学び」の実現のため、学校現場における一層の新聞活用が期待されています。

さて、NIE実践推進校になりましたが本校の児童生徒はどれくらい新聞を読んでいるのでしょうか。スマートフォンやタブレットが普及して情報源になり、活字離れが進んでいるのは間違いないと思います。新聞をとっていない家庭も増えていると聞きます。令和7年度に行われた全国学力学習状況調査の児童生徒質問の結果を見ると以下のとおりです。全国平均と比べると、本校で新聞を読む子どもの割合は10%ほど少なく、読書に対する肯定的な意見は15%ほど多くなっています。

### 【質問】新聞を読んでいますか？

	ほぼ毎日 読んでいる	週に1～3回 程度読む	月に1～3回 程度読む	ほとんど 全く読まない
本校6年生	0%	0%	0%	100%
本校9年生	0%	0%	18.2%	81.8%

### 【質問】読書は好きですか？

	当てはまる	どちらかといえば、 当てはまる	どちらかといえば、 当てはまらない	当てはまらない
本校6年生	71.4%	14.3%	14.3%	0%
本校9年生	27.3%	45.5%	18.2%	9.1%

新聞は自分から積極的に関わらないと情報を得ることができません。しかし、慣れてくると見出しを見て、自分が興味をもった記事だけを選択して読むことができます。何枚目にどんな記事が載っているかも分かってきます。新聞は、読む人に優しい、社会的に信頼性の高い情報源だと思います。このチャンスと将来において、子どもたちが新聞と触れ合う機会が増えるように学校として取り組んでいきたいと思います。



「↑ 5社の新聞」 「前期ブロック新聞コーナー」 「後期図書室前新聞コーナー」  
「←NIEコーナー 新聞の読み方について先生方からのアドバイス」

# 幼稚園・学校の様子

11月

## 前期遠足+修学旅行+むかばき

10月16・17日に「5年生むかばき宿泊体験学習」と「6年生修学旅行」が行われました。美郷町では、この2つの学校行事を町全体で行うことになっており子ども達の交流の場になっています。5年生25名、6年生23名の参加でした。5年生は天候に恵まれ1日自行駆山頂上までの登山を行い2日目はカレー作りを行いました。6年生は阿蘇での震災学習や熊本市での自主研修を行いました。2日目は遊園地で交流を深めました。



「5年むかばきにて」



「6年熊本にて」

10月24日には幼稚園と1~4年の「秋の遠足」が行われました。幼稚園は延岡消防署と延岡植物園、1・2年生は延岡図書館と延岡植物園、3・4年生は日向警察署と日向サンパークが目的地の予定でした。どの学年も公共機関について学べる場所と遊べる場所とのセットになっていました。前日降った雨で遊具がぬれています。植物園とサンパーク行きは中止になりましたがしっかりと見学をしたり質問をして学んだようです。参加した子ども達は全員元気に帰ってくることができました。



「消防署の見学」



「1.2年 大御神社」



←  
「幼稚園  
大御神社」

## 読み聞かせに感謝

今年度も4月から13名の読み聞かせボランティアの皆さんにお世話になっています。子ども達は読み聞かせの時間になると絵本を読んでくださるボランティアの方々の周りに集まり、お話を真剣に聞いています。本の内容によっては驚きの声をあげる子どもも、笑いだす子どもなど様々ですが子ども達の表情や様子から楽しみにしていることが伝わってきます。わざわざ御来校いただき、教室で読む前にも読む練習をしたり、本の内容に関係するものを持ってきてくださったりとボランティアの皆さんのご尽力のおかげで、この時間が成り立っていると感謝しています。学校便りの表面にありますように、アンケートの結果を見ると本校の読書に対する関心は大変高いものがあります。読み聞かせボランティアの皆さんのおかげだと感謝しています。



## 9年生実力テスト

9年生にとって3回目の実力テストが10月16・17日に行われました。これは県内の中学3年生全員が受ける実力テストになります。約1ヶ月後に返ってくるテストの結果を見て、家庭で受験校について話し合いを行い、11月下旬に行われる三者相談で進路を決定します。

9年生にとっては1日1日と卒業の日が近づいています。進路実現に向けて努力を続けています。そんな中、学校のリーダーとして文化発表会や生徒会選挙を運営している9年生に対し感謝の気持ちでいっぱいです。



## 12月行事予定

- |                |                                       |
|----------------|---------------------------------------|
| 5日(金)          | 伝統芸能発表会(5.6年)                         |
| 10日(水)         | 前期プロック参観日(幼~4年)<br>標準学力調査(1.2.3.5.6年) |
| 11日(木)         | 標準学力調査(5.6年)<br>学期末テスト(7~9年)          |
| 12日(金)         | 三園交流会持久走大会<br>立志式(7~9年)               |
| 22日(月)<br>~23日 | 希望面談(5~8年)                            |
| 24日(水)         | 終業の日                                  |



